Pintor, Alegre, Juan de Jesús, "En Chilpancingo llegan a 15 las denuncias diarias por violencia contra las mujeres", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 23 de enero, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/01/23/index.php?section=sociedad&article =011n1soc

La violencia contra la mujer va "a la alza", reconocieron ayer por separado la regidora de Participación Social de la Mujer, Patricia Oropeza Astudillo, y la encargada de la Coordinación del Centro de Atención a la Mujer, Generosa Castro Andraca.

Los números que mencionan las funcionarias son de 15 casos diarios en que la mujer es violentada emocional, económica, física y sexualmente.

Según cifras al cierre de 2006 del Centro de Apoyo Interdisciplinario a Víctimas de Violencia Intrafamiliar y/o sexual (CAIV), a cargo de Juana Otero Gutiérrez, en la zona Centro de la entidad hubo mil 711 casos de violencia contra la mujer, pero la labor se detiene en la ayuda sicológica; "la cuestión jurídica ya no nos corresponde".

En la Secretaría de la Mujer –cuya titular es Rosa María Gómez Saavedra–, informaron que cuentan con un presupuesto de un millón 800 mil pesos para atender la violencia familiar, que se destina a todo el estado; esta información se publicó en la página del gobierno estatal como una preocupación grave, si se toma en cuenta que Guerrero se ubica en los primeros 10 lugares de incidencia de agresión a la mujer en México.

En la capital sólo la barandilla de la policía preventiva se reconoce como centro de reporte de abusos, donde acuden las mujeres agredidas y de allí se sacan las cifras, reconoció Patricia Oropeza Astudillo, regidora de Participación Social. Precisó que en esos lugares se han registrado de cuatro a cinco casos de mujeres violentadas por semana, lamentablemente "no se les puede ayudar, pues muchas veces no se dejan".

Sin embargo, "en Chilpancingo diariamente hay 15 mujeres que son violentadas y no se atreven a denunciar, o que en el mejor de los casos, luego de denunciar terminan desistiendo", afirmó Oropeza.

El INEGI registra 38 por ciento de mujeres sujetas a violencia emocional, 29 por ciento económica, 20 por ciento física y ocho por ciento son agredidas sexualmente. "Y ¿qué

pasa con el porcentaje que falta? Simplemente no denuncia; en Chilpancingo tendremos un 70 por ciento de mujeres que prefieren callar", aseguró la encargada de la Coordinación de Atención a la Mujer, Generosa Castro Andraca".

"En barandilla hay de dos a tres casos por semana, 10 a 12 por mes; lo grave son las que no denuncian, desanimadas tal vez porque antes debía ser un acto reincidente para que procediera", y se tuvo que pasar por todo un proceso para llegar a la violencia física, abundó: verbal, sicológica, patrimonial y económica.

"Por parte del ayuntamiento nos coordinamos para ayudar a la mujer. La agresión llega a extremos como la venta de mujeres en la zona de La Montaña; en Chilpancingo debe haber casos así, donde inclusive sus parejas las obligan a prostituirse o las mandan a pedir limosna", expuso Generosa Castro. Adelantó que habrá un plan para trabajar con madres de familia en jardines de niños y primarias con el fin de sembrar la cultura de la denuncia.